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ABSTRAK 

 

Konstruksi penafsiran ayat-ayat hukum keluarga dalam tafsir kontemporer 

menunjukkan perubahan yang signifikan. Metode penafsiran yang moderat 

melahirkan tafsir yang solutif namun tidak menanggalkan khazanah keilmuan masa 

lalu. Ibn Āshūr dan M. Quraish Shihab merupakan mufassir kontemporer yang 

mempunyai perhatian serius terhadap masalah hukum keluarga. Nuansa 

humanisme, kesetaraan gender dan moderat cukup mewarnai karya-karya tafsirnya. 

Penelitian ini untuk menjawab permasalahan tentang: 1) Konstruksi 

penafsiran Ibn ‘Āshūr dan M. Quraish Shihab atas ayat-ayat hukum keluarga; 2) 

Faktor-faktor yang mempengaruhi penafsiran Ibn ‘Āshūr dan M. Quraish Shihab 

atas ayat-ayat hukum keluarga, dan 3) Kontribusi Ibn ‘Āshūr dan M. Quraish 

Shihab terhadap diskursus tafsir ayat-ayat hukum keluarga. 

Penelitian ini merupakan penelitian kepustakaan (library research), yang 

disajikan dalam bentuk kualitatif. Metode penelitian menggunakan deskriptif-

analitis, dengan pendekatan hermeneutika filosofis Hans-Georg Gadamer. Analisis 

gender Mansour Fakih juga dilibatkan untuk mengetahui nilai-nilai humanis dan 

kesetaraan dari penafsiran kedua tokoh yang diteliti.  

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Konstruksi penafsiran Ibnu 

‘Āshūr atas ayat-ayat hukum keluarga adalah sebagai berikut: Penafsirannya 

menggunakan sumber dirāyah. Langkah-langkah penafsiran diawali dengan 

menyebutkan ayat, menjelaskan keterkaitan ayat dengan ayat sebelumya secara 

singkat, menjelaskan tradisi masyarakat yang bersinggungan dengan ayat, 

menyebutkan sabab nuzūl. Kemudian dilanjutkan dengan menafsirkan ayat melalui 

pendekatan linguistik, menguatkan penafsiran dengan riwayat atau syair-syair 

‘Arabī, menghadirkan pendapat-pendapat ulama untuk menjelaskan kandungan 

hukum dan mengungkap isyarat maqāṣid al-sharīʻah. Karakteristik penafsiran: 

moderat, bernuansa humanis, kesetaraan, dan solutif. Sedangkan konstruksi 

penafsiran M. Quraish Shihab adalah sebagai berikut: Sumber penafsirannya adalah 

dirāyah. Langkah-langkah penafsirannya dimulai dengan menyebutkan ayat, 

mengungkap munāsabah sekaligus menjelaskan tema ayat, menafsirkan ayat secara 

global, menyebutkan sabab nuzūl. Kemudian menguraikan kalimat-kalimat yang 

dianggap penting dengan pendekatan linguistik, menguatkan penafsiran dengan 

riwayat maupun pendapat pakar dari berbagai disipilin ilmu, mengungkapkan 

tujuan syariat, dan menjelaskan hukum dengan menghadirkan pendapat-pendapat 

ulama. Karakteristik penafsiran: moderat, bernuansa humanis, kesetaraan, dan 

solutif. 2)  Penafsiran Ibn ‘Āshūr dan M. Quraish Shihab yang moderat, humanis 

dan bernuansa kesetaraan dipengaruhi oleh faktor akademik dan sosial politik. 3) 

Kontribusinya dalam diskursus kajian tafsir ayat-ayat hukum keluarga adalah turut 

membangun dan mengembangkan metode tafsir hukum keluarga yang moderat, 

non-sektarian dan menekankan aspek maqāṣid serta aspek hidā’ī. Penelitian ini 

menguatkan bahwa teori hermeneutika filosofis Gadamer mempunyai relevansi 

terhadap penafsiran kontemporer yang bersifat moderat. 
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ABSTRACK 

 

The construction of the interpretation of family law verses in contemporary 

interpretations shows significant change. A moderate method of interpretation 

giving birth to a solutive interpretation but not stripping away the treasures of the 

past science. Ibn Āshūr and M. Quraish Shihab were contemporary mufassirs who 

had serious concerns about family law issues. The nuances of humanism and gender 

equality are quite coloring in the works of their interpretation. 

This study is to answer the research problem of: 1) The construction of Ibn 

‘Āshūr's and M. Quraish Shihab's interpretations of family law verses, 2) Factors 

influencing Ibn ‘Āshūr’s and M. Quraish Shihab's interpretation of family law 

verses, and 3) Ibn ‘Āshūr's and M. Quraish Shihab's contributions to the discourse 

of interpreting family law verses. 

This is a library research, which is presented in qualitative form. The research 

method uses descriptive-analytical, and data analysis using content analysis 

method, and with Hans-Georg Gadamer philosophical hermeneutic approach. 

Mansour Fakih's gender analysis was also involved in finding out the humanist 

values and equality of the interpretations of the two figures studied. 

The results of this study are concluded as follows: 1) The construction of Ibn 

‛Āshūr's interpretation is as follows: its interpretation using dirāyah sources. The 

steps of interpretation begin with mentioning the verse, explaining the relationship 

of the verse with the previous verse briefly, explaining the traditions of the people 

who are in contact with the verse, mentioning sabab nuzūl, interpreting the verse 

with a linguistic approach, strengthening the interpretation with the narration or 

verses of ‛Arabī, presenting the opinions of scholars to explain the content of the 

law and revealing the cues maqāṣid shariʻah. Characteristics of interpretation: 

moderate, humanist, equality, and solutive.   While the construction of interpretation 

of M. Quraish Shihab is as follows: Source of interpretation: dirāyah, The steps of 

interpretation is to start the interpretation by mentioning the verse, munāsabah as 

well as explaining the theme of the verse, interpreting the verse globally, 

mentioning sabab nuzūl, describing sentences that are considered important with a 

linguistic approach, strengthening the interpretation with the history and expert 

opinion of various disipilin sciences, revealing the purpose of sharia, and explaining 

the law  by presenting the opinions of scholars. Characteristics of interpretation: 

moderate, humanist, equality, and solutive. 2) The moderate, humanist and 

egalitarian interpretation of Ibn 'Āshūr and M. Quraish Shihab is influenced by 

academic and socio-political factors. 3) Their contribution to the discourse of 

interpreting family law verses is to participate in building and developing a 

moderate, non-sectarian method of interpreting family law that emphasizes 

maqāṣid and hidā'ī aspects. This research reinforces that Gadamer's philosophical 

hermeneutic theory has relevance to moderate contemporary interpretations. 
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 ملخص البحث 
  انتجت تغير كبير. وقد  إلى    بدي الأسرة في التفسيرات المعاصرة يأحكام  من  يات  الآإن بناء تفسير  

لّ المعتدلة في التفسير تفسيرا    هاطريقت شور  عا. كان ابن  من علوم القرآن  ولكنها لم تجرد كنوز العلم السابق  مُحِ
الإنسانية    شعور الأسرة.    أحكامبشأن قضايا    هما مفسران معاصران إشتد اهتمامهماقريش شهاب    مُمدو 

 . اية لتلوين أعمال تفسيرهمكافوالمساواة بين الجنسين والاعتدال  

شور و  عا( بناء تفسير ابن  1:  المسائل التاليعن  دراسة هي للإجابة على مشكلة البحث  هذه ال
التي تؤثر على تفسير ابن  2الأسرة،    أحكامقريش شهاب لآيات    مُمد العوامل  قريش   مُمد  شور وعا( 

أحكام    فكرة تفسير اياتقريش شهاب ل  مُمد  شور وعا ( مساهمات ابن  3الأسرة،    أحكامشهاب لآيات  
 الأسرة.

هو   البحث  وثائقهذا  بحث  البحث  كيفي  من  طريقة  تستخدم  البيانات   ةوصفي  تحليلية.  وتحليل 
. كما شارك تحليل منصور  الهرمينوطقيادمر الفلسفي  غ باستخدام طريقة تحليل المحتوى ، ومع نهج هانز جورج  

 . قريش شهاب مُمد شور و عاابن  فقيه في معرفة القيم الإنسانية والمساواة في تفسير

.  رايةعلى النحو التالي: تفسيره باستخدام مصادر الدمبني  شور  عاتفسير ابن   (1:  نتيجة البحث على ما يلى
تتصل و    تيتبدأ خطوات التفسير بذكر الآية، وشرح علقة الآية بالآية السابقة بإيجاز، وشرح تقاليد الناس ال

"عربي"، وتقديم آراء    شعاروتفسير الآية بنهج لغوي، وتعزيز التفسير بأنزول،  الب  سببالآية، وذكر    تتناسب
معتدلة وإنسانية  ف:  هخصائص تفسير أما  و .  قاصد الشرعيةوالكشف عن الم  حكامالعلماء لشرح مُتوى الأ

وأما  ،  الدرايةهو    هقريش شهاب على النحو التالي: مصدر تفسير   مُمد  أن بناء تفسير .مُلوليةومساواة و 
،  بالإجمالناسبة وكذلك شرح موضوع الآية، وتفسير الآية  الم  و ذكر  هي البدء بذكر الآية،فخطوات التفسير  

التفسير    بسط نزول، و الب  سبوذكر   التي تعتبر مهمة بنهج لغوي، وتعزيز  لتاريخ ورأي الخبراء في  باالجمل 
خصائص  و آراء العلماء.  من خلل عرض  حكام  الشريعة، وشرح الأ  مقاصدمختلف العلوم، والكشف عن  

يتأثر التفسير المعتدل والإنساني والمتساوي لابن عاشور  (  2.  مُلوليةمعتدلة وإنسانية ومساواة و هي    هتفسير 
تفسير    حول  هما مساهمتو (  3 .واجتماعية سياسية  )أي نظوم المعرفة(  قريش شهاب بعوامل أكاديمية مدمُ  و

الآيات من  لتفسير    ة طائفيال  غير  ةعتدلالم  الطريقةطوير  و ت  في تنمية  المساعدة  الأسرة هي  أحكاممن   الآيات
والإ  أحكام الفلسفية ةئيالهداو   ةالمقاصيديانب  و لجبا  هتمامالأسرة  غادمر  نظرية  أن  البحث  هذا  يعزز   .

 لها صلة بالتفسيرات المعاصرة المعتدلة. يةقيطنو يمر اله
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